

DIRECTOR PROPIETARIO
LUCIANO CORRAL
OFICINAS Y TALLERES
Carrera Venezuela
AVEN PLAZA
Cuadra 6, N° 45-A

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los días del año
EXCEPTO DIAS DE
DOMINGOS Y FERIADOS
TELÉFONO N° 267
Apartado del Correo N° 274

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 801

Quito, República del Ecuador

Sábado 2 de Julio de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Faá situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de liceres finos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 79

El propietario
ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Contra la BUBONICA

En la "Ferreteria y Plomeria" establecida bajo los altos de la casa de la señora Valentina Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil fuera cuatros antes de la Plazuela del Teatro] acaban de llegar los siguientes artículos:

Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarlos; los hay de varios sistemas y precios.

Tubos de hierro, el diámetro interno de un 4 de pulgada inglesa, de 1/2 de 3/4 de 1, de 1 y 1/4, de 1 y 1/2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas.

Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibir los desagües de los techos y los excusados.

Bombas de mano para regadío de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas.

Trompas para patios, sistema sifón letrina, de varios diámetros, á precios muy baratos.

Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al ínfimo precio ó diez suaves.

Zinc en planchas, de todo número.

Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio baratísimo.

Silletes de doblés, sistema americano.

Muebles de Viena varias clases, á precios los más bajos de la plaza.

Tripes de Bruselas de \$ 3.40 á 2.40 los de 3.40 á 3, y corriente calidad á \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados &c. pueden entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferreteria y Plomeria", Carrera de Guayquil N° 95, letra C. una cuadra antes de la Plazuela del Teatro, casa de la Señora. Valentina Enriquez viuda de Yépez.

Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y liceres superiores.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central, el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de nación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor", Carrera de Venezuela. N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 248

Sucursal y Baños Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Proprietario—Valentina Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903.

1 m

Memorandum

Mis de Julio óbre 23 días 5 de fiesta y 26 de trabajo

FASES DE LA LUNA

Cuarto menguante el... 5

Luna nueva... 13

Cuarto creciente... 19

Luna llena... 27

Calendario Malana 3 Domingo 6 días de Pentecostés—Santos Jacinto, Elicodoro y Anatólicofites.

7 Lunes—Santos Sodrero, Laureano y Santa Berta.

SERVICIO DE CORREOS

Del Sur.—Llegan: cartas, á las 9 a.m. Jueves y Sábados á las 12 m.

Salen: Lunes y Miércoles, á las 12 m. y Viernes, á las 4 p.m.

Del Norte.—Llegan: Miercoles y Viernes por la mañana.

Salen: Miércoles y Sábados á las 2 p.m.

Botas de Peru.—La "Nacional" situada en la carrera Bolívar (plaza de San Francisco) y la del "Guayas" en la carrera Chile Intersección Guayaquil.

Centenario de Turco—Señor Rafael Grájiva Polanco.

México de turno.—Dr. Armando Trán y Prácticante S. Segundo Montero

El prestigio

El reino de Pentacelis no se señala en ningún mapa, y acaso no haya figurado jamás en la geografía terrestre; datos de barato el detalle y ornamientos de buena fenguancia a ser a te un cuento—que ha existido enclavado en el valle de la antigua Helada, y marquemos como época aquella dichosísima en que el Atacera regida por el gran Pericles.

Aquietada así tu conciencia, lector, si eres de los que gustan poner los puntos sobre las íes, sérg el relato, puntándole al que en tal siglo gobernaba á los pentacelios, Kamalon VII, un rey herédico, capaz de levantar á pulso el desdichado que atravesara con su lanza.

Este Kamalon tenía en tal concepto su soberanía, que más que hijo de mortales, creíase de Júpiter toante, y algo hubiere dado por poseer en la diestra mano, como el olímpico señor, rayos prontos á ser lanzados; miraba á su pueblo como un rebano populoso de borregos que á la soa vista del amo bailaban de gusto: en esto de considerar así el "pópulo", casi todos los príncipes se dan la mano.

Rodeábase Kamalon de todo el bostio que podía soñarse en una corte bárbara y practicaba con todo el rigorismo de un Austria el enjoso ceremonial que forman el miedo, la adulación y el orgullo cortesano. En comandita con la cándida admiración del pueblo hacia todo lo que considera en un lugar preminente al que él ocupa.

Creía el rey de este cuento que cuanto más brillaba una cosa, más valor alcanza, y que si un príncipe se ofreciera á sus súbditos—como un cualquiera de éstos, acabáran todos por menospreciar e y refrelo en las barbas.

Cuando veces venían al rey sus vasallos; así es que, cuando salía en público sentado en su carro triunfal de oro y seguido de un vistoso y deslumbrador ejército, el pueblo maravillado de tanta grandezca, prosternábase al paso de la ógica comitiva y gritaba entusiasmado: "¡Viva nuestro gran rey!"

General Kouropatkine

Actual Comandante en Jefe de las fuerzas rusas acampadas en la Manchuria

Según cablegrama último, el ejército ruso, á las órdenes de Kouropatkine se ha reunido en Tatch Kiam, después de Wafangoro, y por temor á otro desastre no ordenará al ejército del General japonés Oku que opere para reunirse con el de Kouki.

Los rusos tienen completa confianza en Kouropatkine, quien tiene su base de operaciones en Mukden.

A sus órdenes tiene ya más de 400 000 hombres, de los cuales 30 000 están al cuidado del ferrocarril transiberiano.

El Czar y la Corte imperial de San Petersburgo, creen que Kouropatkine tomará la retanchara en tierra, de los de s stres quitados por los rusos en el mar.

El Almirante Skjodoff ha dicho, en el caso de que los japoneses todesen por tierra á Port Arthur:

"Si los japoneses desembarcan, mucho mejor, pues Kouropatkine lo ha previsto ya y tendrá la oportunidad de ocasionarles un fracaso, que no lo podrá remediar".

Así fueron siempre las multitudes: agradecidas al fusto que pagan y en la creencia de ser ellas las que en realidad disfrutaban.

Kamalon VII, para demostrar lo inmensa de sus riquezas, tiraba al aire, siempre que salía de palacio, monedas de oro, que á puntadas, coes y mordiscos disputábase los afortunados súbditos de este monarca tan pródigo y no emulado en su liberalidad por los demás reyes, los cuales, antes que tirar á su pueblo cuartos de la rebatita, mejor le tiran coronas.

Cuando esta generosidad, huelga decir que los pentacelios tenían á Kamalon por el mejor de los soberanos.

II

Tenía el príncipe un secretario particular llamado Clitio, grande amigo de burlas y de engaños y un mucho tocado de la chiflatura de filosofar todo lo más lisa y finalmente posible acerca de las flaquezas que los mortales padecemos en el planeta.

Clitios dijo un día á su amo:

—Oye; se me ocurre para mañana proporcionarte un buen rato á costa de esa manada de borregos que espera tus salidas de palacio con más ansia que un amante la hora de supremo amor.

—Y en qué consiste el lance, preguntó el rey con curiosidad.

—Mañana, una hora antes de que abandones el palacio, saldré yo disfrazado de mendigo y provisto de las monedas de oro que acabas de tirar al pueblo. Conprendes.....

—Ni una palabra.

—¡Parece mentira!... Salgo de palacio, atravieso la plaza, arrojo como tú las monedas y....

—Y qué!

—El final me lo reservo para cuando tú salgas y regales á la muchedumbre monedas falsas de selano.

III

Cumplió el programa tal co-



mo lo proyectó Clitios.

Una ora antes de salir el rey, encontrábase la plaza llena de gente que preguntaba por acercarse al palacio.

Abrióse las puertas de ésto.

—¡Bendición los dioses el gran Kamalon!... —gritó la multitud, que, ántes de ver salir al lugar del príncipe á un mendicito tan viejo y rastro o como el que ofrecía á su vista, que lo en silencio mirando agresivamente al que tal les había chasquado.

Clitios, disfrazado á maravilla y fingiendo como un emsamado actor su papel, atravesó la plaza de parte á parte arrojando al aire monedas de oro.

Ni uno solo de los espectadores hizo ademán de recogerlas.

Unos á otros se decían, encogiénlose despreciativamente de hombros:

—¡P'h! ¡Son monedas falsas!

—¡Sin duda eso me voy á querer divertir á costa nuestra....

Y ¡desquerraban al donante una silba horrosa, mientras que con una digna digna de mejor empleo pisoteaban las monedas.

—¡Ahí está el rey!... ¡Voy á gritar al populacho, al ver salir á Kamalon sentado en un carro triunfal de oro.

Y todos se pusieron de rodillas hasta que Kamalon arrojó al aire puñales de monedas que fueron, como siempre, conqui tadas á fuerza de puntadas y á costa de desastres y mugulamientos.

—¡Ves, Kamalon?... —decía lo Clitios, disfrazado á más no poder. Ahí tienes lo que vale el prestigio en la humanidad; arroja el soberano monedas falsas y el pueblo se mata por recogerlas; tira un mendigo monedas de oro, y el pueblo las pisotea.

A. LARRUVERIA

“EL TIEMPO”

Quito, 2 de Julio de 1904.

Son verdaderamente liberales los principios profesados por el señor don Lizardo García. De modo afirmativo ha resuelto aquella pregunta un distinguido colega.

Sin combatir por el pronto tal resolución, acaso sea conveniente recordar algo que parece ser olvidada de caso pasado.

La resistencia encontrada en buena parte de las filas liberales por la candidatura García, se funda, más aún que en las doctrinas políticas del candidato, en las conexiones o compromisos que ha contraído con una parte de los conser-vadores, y en el apyo claro, manifiesto e incondicional que le presta el Gobierno.

Se puede dudar de lo primero? Hay quién desconozca lo segundo? Difícil hacerlo; como quiera que se dan hechos que atestiguan lo uno y lo otro. Individuos que jamás han profesado el credo liberal, organizan entusiasmos y decididos juntos para trabajar por aquel candidato, lo sostienen por la prensa y no paran en barras por ver desdiseñar triunfante en la próxima contienda electoral. Quiénes proclaman sus principios políticos con verdadero convencimiento, y creen además que en ciertos puntos de doctrina no cabe transacción alguna, cómo se han de mirar, por tanto, con recelo á quien, una vez en el poder, es natural que, hasta por deberes de gratitud, se rodee de los mismos que le sirvieron de palanca para en tal situación colocarlo?

He aquí uno de los motivos de oposición á la candidatura García. Y conviene manifestar que tanto más justo es, cuanto que si quiere ser su los conser-vadores de la pama mayor, saiga la fraje, los que trabajan por aquel caballero—hombres que por las dotes y méritos que tienen al mismo ofrecían al país una confianza; sino gente de lo más modesta entre aquéllos.

Luego el apoyo del Gobierno, á la candidatura del señor García; es afeán, por no decir algo más, por darle fuerza y prestigio, no han de contribuir para que los ciudadanos de carácter activo la miren con jерiza y desagrado? Qué libertad electoral cabe donde el Gobierno trata de salir airoso á toda costa en sus propósitos? Cómo pretender que interenga el pueblo en una contienda en que sabe de nada han de servirle sus fuerzas para contrarrestar los poderosos elemento—con que cuenta el poder!

Nadie puede negar al Gobierno el derecho que tiene á mirar con preferente interés asunto de tanta trascendencia como el de las elecciones. Se le niega y censura únicamente el que, tras-pasado la línea que le señala el derecho, se precipite por una senda de abusos y arbitrariedades.

La precedente declaratoria de las razones por las cuales se mira con disgusto á la candidatura García, satisfará á ciertos liberales que la sostienen? Esperarlo, sería vana presunción. Cómo tratar de convencer á quienes, cualesquiera que sean los motivos que para ello les asistan, están ciega-mente resueltos á seguir adelante en sus propósitos!

Una sola respectuosa indicación para concluir. Hay ciertas alusiones que, por ser excesivamente imprudentes, no conviene hacerlas. Como hablar, en Palacio, de oportunismo y de hombres que han besado mano polverosa de gobiernos progresistas y conser-vadores,

si allí hay quien—quién pueden dársele al considerarse aludidos no tales frases?

Algo más de valentía en la sustracción, estimadísimo colega.

Ladiplocracia del General Plaza

III

El gobierno del señor General Alvaró atravesaba por esos tiempos una situación por demás difícil: la guerra civil devastaba la República; los partidos políticos que la habían dominado, no se daban punto de reposo, en su obra de acabar con el liberalismo triunfante; la pasión religiosa cerraba los ojos á todo inconveniente, aunque fuera en menoscabo del honor nacional; una facción ultra—conser-vadora no paró hasta traerlos la guerra por el Caribe, de donde se originaron serios conflictos con Colombia; conflictos de los que pretendió aprovecharse el Perú, en el campo de la diplomacia. El Gobierno liberal medio toda la profundidad de la sima que las intemperancias políticas habían excavado á sus pies; pero guardaba el más profundo silencio, sin dejar, por cierto, de gestionar con la mayor actividad y celo, y á qué habría conducido alarmar todavía más á la República, revelando la gravedad de la situación internacional, en esos los sucesos días en que no se pensaba sino en los sangrientos triunfos de las pasiones de partido!

Lo que más le convenía al Ecuador era tratar directamente con Colombia, y apartar á nuestra Hermana mayor de toda solidaridad con nuestros enemigos. El Ministro Carbo recibió instrucciones al respecto; y firmó en Quito el Protocolo de paz con el Ministro Uribe, se abordó resueltamente la cuestión sobre límites. Como había sido cedido en Bogotá, el Plenipotenciario de Colombia en el Ecuador, inspirado en los verdaderos sentimientos de americanismo y con fraternidad, escuchó complacido las proposiciones que se le hicieron para que nuestras diferencias se discutieran y resolvieran como asunto de familia; debiendo comparecer el Tribunal, de igual número de Colombianos y de ecuatorianos, nombrados de entre los ciudadanos que representasen los partidos ordinarios e históricos en ambas naciones. Hasta se pronunciaron ya algunos nombres para miembros del Tribunal mixto; mas por desgracia, los disturbios civiles de Colombia impidieron que estos preliminares se elevaran á convenio por entonces. Pero el proyecto mereció la aprobación y el apuñal de los principales hombres de estado en Bogotá; y el Ecuador adquirió seguridades de que nuestra Hermana del Norte, jamás levantaría la espada contra nosotros, ha ciencia causa común con ninguno de nuestros enemigos. Colombia quería justicia, paz y fraternidad, y el Ecuador ansiaba también fraternidad, paz y justicia; estando en un corazón ambas naciones sobre los fundamentos de la más firme concordia, dispáronse las nubes amenazantes que se habían aglomerado allende el Caribe.

Un cúmulo de circunstancias, que no es fácil cosa enumerar, había hecho de la Argentina una competencia protectora del Perú; entre ambas naciones no sólo existía en esa época un interés común, sino una especie de obligada deferencia de parte de la República del Pacífico, respecto del Atlántico. El Ecuador se aprovechó de esas circunstancias y aceptó la mediación ofrecida por el Ministro Arri-

vo, distinguido diplomático argentino que repuso—nos en Quito, á su patria; é instó nuestra candidatura al Ministro, que reabiera del Perú el cambio de Arbitro en nuestro litigio, agregando que el pueblo ecuatoriano veía con sumo agrado y confianza, que la misma Argentina, amiga y hermana de ambos contendores, fallara la causa, como asunto de familia. El Ministro Arroyo vino en ello de buen grado; y consultado su gobierno fué aceptada la insinuación que el Ecuador había hecho.

Compañías

Que han arrendado á naciones.

[ADOPTADO]

Los recientes acontecimientos de la América central prueban lo peligrosas que son para las naciones las grandes compañías, á las cuales siguen las con-fianz empresas que pueden comprometer su porvenir. La apertura del Canal de Panamá, que ya veía como vagamente se dice, “ipocando en historia”, ha quitado á Colombia parte de su superior, y ha contribuido al nacimiento de un nuevo Estado, que es de hecho una dependencia yanqui.

La construcción del Canal de Suez hizo que las ambiciones de las potencias europeas se fijaran en Egipto; que ese país sea hoy un fardo inglés. Lo mismo que á Colombia con la apertura del Canal, le sucedió á la República traslucense con la explotación de las minas sólo que aquí no fué una parte de su territorio lo que perdieron los buets, sino todo el país, juntamente con su independencia.

Hay quien echa la culpa de la ruina del Transvaal, no á las compañías mineras, sino á un sindicato no reconocido al que se había encargado para la elección presidencial de 1893 varias urnas de fabricación especial, en las cuales era imposible toda clase de trampas. Tal vez no parezca muy clara á primera vista la relación que las urnas pueden tener con la guerra anglo—boer. Para comprenderla es preciso recordar que aquel año había dos candidatos á la presidencia: Kruger, enemigo acérrimo de los ingleses y Joubert, partidario de una política de conciliación. El segundo estaba seguro de obtener mayoría de votos, pero temía que los amigos de Kruger licieran trampas, y por lo tanto tenía gran interés en que las urnas encargadas á América llegasen á tiempo.

Peros las urnas no estuvieron en Pretoria cuando debían estar, y Kruger obtuvo 7 911 votos, cuando 7 246 obtenidos por Joubert. Si hubo pu chrazos ó no, imposible es decirlo; pero los partidarios de la política de Joubert creen firmemente que si el sindicato yanqui hubiera cumplido á tiempo sus compromisos, Kruger no habría sido presidente, y el Transvaal sería hoy libre y amigo de Inglaterra.

Una importante empresa tipográfica de Inglaterra tiene en parte la culpa de que Hungría no sea un país libre. En 1861, el patriota Luis Kossuth preparaba un levantamiento cuyos resultados parecía iba á ser excelentes. Una cantidad inmensa de armas y municiones había sido secretamente introducida en Hungría y ocultada en esconjurios de las montañas; se había constituido un verdadero ejército, y numerosos jefes y militares estaban ya convenientemente instruidos. Solamente faltaba dinero, y para obtenerlo, Kossuth encargó á una casa inglesa la impresión de cien millones de billetes del Banco de Hungría.

El encargo estaba cumplido casi cuando alguno de los de la casa había más de lo que convenía traspasado de tan importante asunto, y algunos fué con el toplo á los agetos privados de los Hapsburgos en Londres. El hecho fué que el emperador Francisco José, en vez de preparar sus tropas para combatir la próxima insurrección, se limitó á solicitar de las autoridades inglesas que obligasen á los tipógrafos á suspender la impresión de los billetes del Banco Pocos días después Kossuth se vió obligado á desistir

de su gigantesco proyecto, que no volvió á rehacer en su vida.

Si la insurrección de una compañía industrial puede perder á un país, no es menos peligrosa su falta de actividad. Un ejemplo lo tenemos en la expedición de Italia enviada por California por Blanes, presidente de Chile, para buscar armas que combatir á los conser-vadores. E hecho se verificó en la primavera de 1891. Sin bastón y con el nombre borrado, el buque se encontró en la bahía de San Diego esperando á los que debían suministrar las cajas de fusiles; estos tardaban más de lo convenido, y en vez de hacerse el embren por la noche, hubo de hacerse por la mañana, dando así tiempo á que las autoridades se enterasen de la presencia de aquella embarcación misteriosa y se preparasen á bordo.

Apenas estuvieron en el puerto todas las armas, leváronse anclas y la Italia partió para Chile, llevándose á los representantes de los Estados Unidos; pero un crucero salió en su persecución y en pocas horas le dió alcance y le obligó á volver atrás.

Cuando Balmaceda tuvo conocimiento de lo ocurrido no pudo menos de exclamar: “¡Y pensar que yo me retrajo de algunas horas en la entrega de esas armas me arruina y arruina á Chile!”

Cuatro meses después el infelicitado presidente derrotado y deseado dítado, se estaba la tapa de los sesos en el legesionario argentina de Santiago, donde había buscado refugio.

La guerra de Francia en la guerra de 1870 se debió principalmente á la infirmitad de los contendientes. Los franceses no estaban preparados para la lucha, pero suponían que en los grandes almacenes de B. fat había material más que suficiente, para un año antes se habían pagado los millones de francos por armas y municiones que debían estar almacenadas allí. En esta inteligencia marchó á B. fort el séptimo cuerpo de ejército, cuya misión consistía en esperar á los prusianos en Silva Nigra; pero cuando aquella flanga llegó á los almacenes, los halló completamente vacíos; allí no había ni tiendas, ni mantas, ni fusiles, ni cartuchos, ni batiquin, ni nada, lo que se dice nada.

El jefe del cuerpo del ejército volvió á París para reclamar con la compañía el suministro del material de campaña; pero cuando se logró obtener una pequeña parte, apenas suficiente para 5,000 hombres era ya tarde, y las legiones alemanas habían fanqueado la libre entrada, inundando el país como un río desbordado.

Es verdad que el jefe de la compañía infirmita pagó su descuido con la vida, pero entantanto Francia había perdido la Alsacia y la Lorena y el imperio se había derrumbado.

SOCIAL

De Riobamba, en donde ha permanecido algún tiempo, como jefe de uno de los batallones acantonados en esa plaza, ha llegado á esta ciudad, el señor comandante don Enrique Albornoz. Viene á desempeñar el cargo de secretario de la Comandancia General del Distrito.

Presentamos nuestra salutación al distinguido amigo y pundonoroso militar.

Avisos del día

Senecesitan para es tediario vendedores activos y honrados.

PRIMER PREGON

Se les necesita en el “Café Central” á los Sras. Elías Mera, José Manuel Vela (de Guaraná), Alejandro Lalana Pachano, Doctor César Castro y todos los señores de nombres que nombres se principiará á exhibirlos por pagar sus cuentas de comida, bebida &c.

Junio 1º

DE LA MULTITUD

Que han usado nuestra preparación ó que la están usando en la actualidad, jamás hemos salido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla á los enfermos no tenemos más que hacer referencia á sus méritos. Se ha obtenido grandes curaciones, y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento, que pueda compararse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas, aumenta el apetito, ayuda á la digestión, y vuelve á los placeres y tareas del mundo á quienes que habían perdido ya toda esperanza. “El Sr. Dr. Adrían de Garay, Profesor de Medicina de México, dice: Con buen éxito he usado la Preparación de Wampole en los Anémicos, Cloróticos, en la neurastenia y en otras enfermedades que dejan al organismo débil y la sangre empobrecida, y los enfermos se han vigorizado, y aumentado en peso.” El desengaño es imposible. En todas las Boticas.

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transportes, salieron hoy, en la mañana: Juan A. Chojo, Guillermo Dargás y Victor Triana.

Los señores comisionados para practicar visitas domiciliadas en el barrio de San Marcos, van á manifestar al Municipio, en el último que presenten, la necesidad de atender preferentemente á los siguientes puntos: dar mayor altura al muro del puente de Manzanales, carrera de Flores; levantar el asfalto otro muro en el término oriental de la carrera de Bolivia, en la quebrada que hay allí; y por último, descubrir la causa de la disminución del caudal de agua que antes había en el charro de Santa Catalina; á fin de que vuelvan á disfrutar de ese elemento de vida, los vecinos del citado barrio de San Marcos.

Con buenas cantidades de dinero que contribuirán los propietarios de casas situadas en la plaza Bolívar en el término del señor Presidente de la República de convertirla en un hermosísimo parque.

Ha regresado del Oriente, á donde fué en comisión del Gobierno, el señor don José Eguez, empleado en el Ministerio de Instrucción Pública. Ha permanecido más de quince días en Baez; y dice de aquellas selvas orientales, que son un verdadero porvenir para el Ecuador; porvenir que, por desgracia, jamás llegará á ser presente, ó lo que de lo mismo, á don vertirse en realidad para los ecuatorianos.

Para que lo sepa la familia, El Gobernador de Pichincha ha pedido al Concejo Cantonal, que destituya en el acto, inmediatamente al Jefe Civil Vidal Sosa, de la parroquia de Pintag, por ser de lo malo lo peor de los empleados.

Seiscientos volúmenes de obras nuevas han sido compradas para la Biblioteca Nacional, por el actual Director señor don Elías Troncoso.

Un **REMEDIO MARAVILLOSO** que **ESTÓMAGO**
 fué bautizado: **SALVADOR** del
 por los que ha curado, en la
ROYERINE DUPUY
 Fácil de tomar,
 Alivia inmediatamente. — Digiere todo,
 Permite de comer todo lo que se apetece.
 Presentada bajo la forma de pequeñas tabletas, la ROYERINE DUPUY es empleada con el mayor éxito
 en todos los casos de *Digestión difícil*, como las diversas formas de los *Rajagatos*, *Aciditas*
 y *Gasos*. Tiene *analgésico* equivalente a los *Cloruro de Estomago*, *Desmanzas*, *Acidos*, *Hu-*
medad del Ventre, *Dilatación del Estomago*, *Insas*, *Colicos*, *Vómitos*, *Diarreas crónicas*.
FARMACIA A. DUPUY, 225, rue Saint-Martin - PARIS.
 Depósito en Quito: **BOTICA NACIONAL de MARIANO G. BARRIGA.**

EL TIEMPO

EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.
 SE publica todos los días del año, excepto los feriados.
 TIENE aientes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos
 de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscripciones y en provincias y en el exterior
 según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS	EXTERIOR
Edición de la tarde \$ 1	mensual Edición de la tarde \$ 10 o mensual
PUBLICACIONES	

En la sección **INTERESER GENERALES**, la columna..... \$ 50.00
 En la sección **COMUNICADOS**, cuando se publique la firma de
 responsabilidad, la columna..... " 20.00
 Y cuando se publique sólo con **pseudónimos**..... " 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20
 Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una
 columna. Hasta 30 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son dobles.
OFICINAS Y TALLERES
 Carrera de Venezuela bajo del Cub Ecuador
 Teléfono N. 967 — Casilla de correo N.º 272.

EL TIEMPO

Habiendo llegado de nue-
 tra casa de Guayaquil material
 tipográfico, nuevo y variado, lin-
 tias de color y toda clase de
 elementos para nuestros talleres
 de otros, antes escasos, pofe-
 mos atender á la clase de pu-
 blicaciones, tarjetas de bautizo
 y de visita, pafes de matrimo-
 nio, programas, hijas sueltas, &
 Se trabajan en pro y con
 esmero, y á precios módicos.



del DR. AYER

Sanas y seguras son las Píldoras del
 Dr. Ayer.
 Sanas porque están exentas de sus-
 tancias minerales.
 Seguras porque obran ayudando á la
 vez á la naturaleza.
 El estreñimiento causa biliosidad,
 jaqueca, mal gusto en la boca, dolores
 agudos en la cabeza, debilidad ner-
 viosa, insipiente, debilidad de memo-
 ria y un sinnúmero de dolencias.
 Ninguna enfermedad puede curarse
 si existe el estreñimiento. Para la sa-
 lud se necesita indispensable activi-
 dad funcional del hígado é intestinos.

LAS PÍLDORAS DEL DR. AYER
 causan un aumento del flujo biliar y
 mayor actividad del vientro.
 Estas píldoras tomadas todas las
 noches producen una deposición suave
 y fácil al día siguiente. Estas píldoras
 son una cura positiva para la consti-
 pación y estreñimiento del hígado.
 La constipación y biliosidad son
 causa directa de la mala sangre, y para
 limpiarla de impurezas no hay remedio
 que iguale á la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Elimina las impurezas y enriquece
 y enriquece la sangre. De al paciente
 fuerza, ánimo y ambición.
 Propagadas por el
 Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

SEN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA

Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen
 expresamente de Europa, paquetes de á 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven-
 demos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO

CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con un
 respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo
 Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conseras ali-
 menticias, de las mejores marcas.
Vino San Rafael - Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia
Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias mar-
 cas escogidas.

Vino del doctor Castillo

Cerveza Chimborazo y Durtesian.

Te Hornimán y el Pavo Real.

Antina p r mayor y menor

Cigarros y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusa
 la Esmeraldaña.

Dipósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y to-
 do el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en a COGINA

No más sobre, no más fierro que son nocivos á la salud.
 Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la
 Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio pu-
 ro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucaliptus para los dolores
 reumaticos.

Acaba de llegar vino peptono legítimo

En la unión está la fuerza.

El aceite de hígado de bacalao asociado á los hipofosfitos de cal y de sosa por el procedimiento especial y exclusivo de Scott & Bowne produce fuerzas y crea carnes, es un alimento completo para los débiles y convalecientes, limpia la sangre de toda impureza y su efecto en los niños raquíticos y enfermizos, en la anemia y la tuberculosis es portentoso.

En la perfecta unión de los elementos que componen la Emulsión de Scott estriba en parte su gran fuerza curativa. Cada cucharada de la legítima Emulsión de Scott contiene igual proporción de aceite y de hipofosfitos. Por eso los Señores médicos la prescriben extensamente. Los compradores deben exigir la legítima "de Scott" y rehusar las imitaciones. La de Scott, que se distingue por la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas, cura. El expendedor que dice: "esta otra es tan buena como la de Scott," antepone unos cuantos centavos más de ganancia á la salud, la vida digamos, del consumidor.

Las imitaciones son curas á cualquier precio
 • • • • • quien lleva la etiqueta del hombre
 con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.